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ACTUALIDAD

El intendente Daniel Harrington y su gabinete  realizaron la apertura de sobres para 
la licitación de obras destinadas al barrio Centro y Villa Nevada.

RÍO GRANDE CELEBRÓ 
LA 4° EDICIÓN DEL 
“MERCADO NAVIDEÑO”

OPCIÓN JOVEN, 
CAMPEÓN NACIONAL

El secretario de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, el abogado César Molina, 
expresó que “Lamentablemente, todos los fines de semana en los controles 
de tránsito hay personas con alcoholemia positiva”. 

MARTÍNEZ DIJO QUE “NADIE SE ESTÁ 
MURIENDO” POR LA FALTA DE PRESTACIONES

PESE A LOS CONTROLES, LOS CASOS DE ALCOHOL AL 
VOLANTE NO BAJAN
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OSEF

OBRAS CON FONDOS PROPIOS
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CASO SOFÍA

La causa por la desaparición de Sofía Herrera suma nuevas pruebas tras 16 años. Un 
pedido de ADN podría ser clave para vincular a un imputado con el 
caso. Fiscales y familiares insisten en reactivar la búsqueda. PÁG.  6

FUTSAL

Comerciantes, emprendedores 
y productores de nuestra ciudad 
llenaron los stands con sus 
productos, acompañados de la 
marca “RGA Alimentos” en la 
venta de pollos. 

TOLHUIN SUMA MÁS CALLES A SU PLAN 
DE PAVIMENTACIÓN

PÁG. 11

PARA LA FISCAL, EL NUEVO PEDIDO 

DE ADN PUEDE SER DETERMINANTE

El Nacional de Futsal AFA dejó 
una huella para siempre con el 
título de Opción Joven de Río 
Gallegos, tras imponerse por 
penales a Alborada de Bariloche. 
Los locales Camioneros y ADEFU 
cayeron en semifinales.

Myriam Martínez le restó gravedad a la falta de prestaciones en la OSEF. Llamó a 
trabajadores, jubilados y autoridades a trabajar en un plan conjunto para 
superar el déficit.
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OPCIÓN JOVEN, CAMPEÓN NACIONAL

RÍO GRANDE.- Se acabó. Punto 
final para el 2024. La 40x20 estalló al 
compás del Futsal AFA con el Nacio-
nal de Clubes del Consejo Federal, 
que por primera vez tuvo a Río Gran-
de como sede de una competencia de 
tal magnitud.

Si bien todo estaba preparado para 
una fiesta local, los santacruceños y 
rionegrinos metieron la cola.

Es que el viernes tras la disputa de 
los 4tos de Final, Opción Joven debía 
medirse ante Camioneros en el cho-
que estelar de las semifinales, mien-
tras que Alborada de Bariloche y la 
Academia Deportiva del Fuego (ADE-
FU) eran los que se encontraban del 
otro lado de la llave.

Y fueron dos partidos para alquilar 
balcones. En primer turno Alborada 
comenzó 0-1 abajo ante ADEFU -gol 

El Nacional de Futsal AFA dejó una huella imborrable con el título de Opción Joven de Río Gallegos en La Fortaleza, tras imponerse 
por penales a Alborada de Bariloche (6-5). Los locales Camioneros y ADEFU cayeron en las semifinales disputadas el sábado por 
la noche. 

FUTSAL

de Avendaño-, pero lo revirtió con las 
certeras apariciones de Fito Nava-
rro -capitán y emblema- a la espalda 
del último hombre naranja. Terminó 
siendo 3-1 para los Albiverdes, en un 
torneo memorable para ellos.

Luego, ante un marco imponente 
por donde se lo mire de público, Ca-
mioneros y Opción Joven disputaban 
una final anticipada. Los dos mejores 
del torneo frente a frente.

No se sacaban ventajas al medio 
tiempo, con un 2-2 en el marcador 
que abría el abanico para el comple-
mento con mucha incógnita. Arrieta 
y Camino anotaron para Camioneros 
mientras que Lico y Pedrazzini lo hi-
cieron para la Crema.

Ya en el complemento, el mejor ju-
gador del campeonato iba a romper 
la paridad tras un centro desde el vér-

tice izquierdo. Tomás Landriel la aga-
rró divina de volea haciendo estéril la 
reacción de Coki Chavez para el 3-2.

Por si fuera poco, el propio Lan-
driel iba a tocar a la red después de un 
corte en primera línea de Lucas Pare-
des, quien se la cedió ante la desespe-
ración del repliegue verde (4-2).

Luego todo fue del Camión ape-
lando al 5 versus 4 para achicar, pero 
Chavez defendió bien bajo los tres pa-
los y el propio arquero y Lico marca-
ron desde el propio campo para el 6-2 
definitivo.

La final en los penales
Este domingo, sin duelo por el ter-

cer puesto entre los riograndenses de 
ADEFU y Camioneros, todo se inició a 
las 12 horas con el ingreso de Opción 
y Alborada a la 40x20.

Fue un partidazo. Táctico, cerrado 
y sin goles. Raro, claro está, porque 
casi nunca una final termina 0-0. El 
desgaste físico y la seguridad de los 
arqueros fueron causas para este re-
sultado.

Así las cosas, había que dirimir 
el título nacional de clubes desde el 
punto penal, con una serie que fina-
lizó 6-5 para Opción Joven por el fallo 
de Pugaz -remate al poste- y la con-
versión de Suarez.

Antes había aparecido Chavez 
para taparle el remate a Sanders 
mientras que Villarroel le pegó al tra-
vesaño.

Fue una serie larga, pero que dejó 
a Opción Joven con toda la gloria. Esa 
gloria eterna. Ese título nacional que 
por primera vez queda en Río Galle-
gos. ¡Hora de celebrar!
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El Presidente habló en una entrevista y dio detalles de los pasos a seguir en la política económica para liberar las restricciones, 
aunque evitó dar fechas.

MILEI DIO LA HOJA DE RUTA PARA SALIR DEL CEPO Y 
REVELÓ QUE IRÁ HACIA UNA “FLOTACIÓN LIMPIA”

Javier Milei volvió a hablar de la 
salida del cepo cambiario y reveló 
las tres condiciones que se deben dar 
para salir del cepo cambiario en 2025. 
Además, anticipó que tipo de esque-
ma adoptará el Banco Central en el 
mercado cambiario, clave para los 
economistas.

“La evolución ya es más importan-
te que en la convertibilidad, el pro-
grama económico más exitoso de la 
historia argentina. Este programa es 
mejor y mucho más consistente por-
que está construido desde el equili-
brio fiscal”, inició. Insistió en que su 
plan se logró sin una hiperinflación 
previa: “sin una expropiación tipo de 
Plan Bonex, no hicimos controles de 
precios, sin fijar el tipo de cambio y 
recomponiendo tarifas”, expresó el 
primer mandatario.

Sobre este punto, remarcó: “el pro-
grama genera una inflación inducida 
de 2,5% mensual. En la medida que 
repitamos otro mes con inflación en 
torno al 2,5% mensual, habilita que 
pasemos a bajar el ‘crawling peg’ al 

1%. Ahí vamos a tener una inflación 
objetivo de 1,5%. Si eso persiste, es-
tamos en condiciones de ir a una 
parte vinculada ya a la flotación 
limpia y si resolvemos el problema 
de stock del Banco Central y la base 
monetaria en el formato tradicio-
nal coincide con la base monetaria 
amplia, estamos en condiciones de 
abrir el cepo”.

“Se tienen que cumplir esas tres 
metas para que podamos abrir el 
cepo sabiendo que no va a generar 
inestabilidad de la demanda de di-
nero. Ese es el eje central. Ya tene-
mos menos inflación que el mundo, 
porque sacás el crawl y estaríamos 
en deflación”, completó en diálogo 
con Forbes.

Qué Javier Milei dijo sobre el 
rumbo de la economía en 2025

Frente a la llegada de 2025, Milei 
aseguró que dedicó gran parte de su 
tarea en bajar la inflación que dejó 
el gobierno de Alberto Fernández, y 
prometió continuar con la desregu-
lación.

“Recibimos en diciembre una infla-
ción del 54%, equivalente al 17.000% 
anual. El último dato dio 1,4%, o sea 
que es un poco más de 15%. Bajamos 
sustancialmente la tasa de inflación”, 
repasó.

“Al mismo tiempo, tenemos un 
‘crawling peg’, con el 2% mensual más 
la inflación internacional, que hoy 
dice que en términos de la inflación 
mayorista venimos a un ritmo de una 
deflación del 1% mensual. Cuando se 
limpia el ‘crawling peg’, hay deflación 
en Argentina del 1% mensual, eso es 
deflación del 13% anual. Me podés 
decir que el consumidor viene 2,4%. 
OK, casi en línea con el ‘crawling peg’, 
o sea que la inflación es cero. Pero si 
hago la descomposición en el IPC en-
tre bienes y servicios, donde servicios 
está impactado muy fuertemente por 
los ajustes tarifarios, la inflación de 
bienes viene al 1,6% y la de servicios 
al 4,4%”, desarrolló.

El mandatario aseguró que conti-
nuará “quitando regulaciones” y de-
talló que quedan “3.200 pendientes” 

a tratarse cuando el oficialismo tenga 
mayoría en el Congreso.

“Vamos a avanzar en una agenda 
de privatizaciones y en una profun-
dización de la reforma laboral. En la 
medida que salga la reforma laboral 
podemos avanzar en una reforma pre-
visional. Además, vamos a eliminar 
cerca del 90% de los impuestos -no de 
la recaudación-, con lo cual vamos a ir 
a un sistema que tenga no más de seis 
impuestos”, enfatizó.

 

ACTUALIDAD



  TIEMPO FUEGUINO |  23 de Diciembre de 20244 | 

El intendente Daniel Harrington y su gabinete realizaron la apertura de sobres para la licitación de obras destinadas al barrio Centro 
y Villa Nevada.

Este proyecto contempla la pavi-
mentación de las calles Calafate (en-
tre Livacic y Los Ñires), Löffler (entre 
Luis Cárdenas y Los Ñires), Minkiol, 
y Leguizamón (entre Cárdenas y Los 
Ñires), marcando un avance en el cie-
rre del año con 10 nuevas calles pa-
vimentadas para Tolhuin, con casi 22 
mil metros cuadrados nuevos.

Estos trabajos, financiados ínte-
gramente con fondos propios del Mu-
nicipio, consolidan el compromiso de 
la gestión con la infraestructura urba-
na proyectada en una mejor transita-
bilidad de los tolhuinenses y un siste-
ma de movilidad público a futuro.

Durante el segundo periodo del 
2024, se pudieron incorporar casi 20 
mil metros lineales de veredas al casco 
céntrico mediante el Plan de veredas, 
se llevaron adelante 1200 metros con 
el Plan de Cordón Cuneta en secto-
res céntricos y realizados en distintos 
sectores de la ciudad que, sumados al 
Plan de asfaltado del barrio 9 de Oc-

tubre y el plan de bacheo en la calle 
Pedro Oliva – Policía Fueguina, re-
presentan avances significativos lo-
grados a lo largo del año en materia 
vial y de recomposición de arterias 
sumamente transitadas por vecinos 
y turistas.

De esta forma, la gestión muni-
cipal destaca la importancia de este 
tipo de obras para mejorar la calidad 
de vida de los vecinos y la conectivi-
dad vial, consolidando el crecimien-
to de la ciudad. La ejecución del plan 
es un reflejo de la inversión munici-
pal destinada a satisfacer las necesi-
dades prioritarias de la comunidad. 

Al respecto el Secretario de Pla-
nificación  Arq. Gómez Hugo resaltó 
que “desde la Gestión Municipal que 
lleva adelante el Intendente Daniel 
Harrington, entendemos que la Obra 
Pública no es un fin únicamente 
como meta, sino un medio para ge-
nerar resolución a problemas socia-
les, demandas de vecinos, reducción 
de costos de roturas de vehículos, 

menores costos de mantenimientos 
de calles enripiadas, mano de obra 
local, puestos laborales, valorización 
de la tierra y las viviendas, apertura 
al turismo  y un sinfín de políticas 
públicas”.

“Pero por sobre todo, esto signifi-
ca una democratización de la acce-
sibilidad de los recursos económicos 
en los distintos barrios de la ciudad, 
en la búsqueda de un Tolhuin que 
crezca, y que permita ser más valo-
rado por los visitantes en su tota-
lidad y no sólo en los sectores con-

centrados y mayormente conocidos” 
agregó.

Para finalizar, agregó: “Tolhuin se 
expande más allá del fin del asfalto 
de la calle Los Ñires, el potencial cre-
cimiento de Tolhuin está en sus ha-
bitantes, cultura, costumbres y rica 
historia resiliente a adversidades y 
esto es lo que debe ayudar a resaltar 
y exponer las obras que ejecutamos y 
gestionamos, el hormigón sin enten-
der la historia donde se lo implanta, 
solo es una piedra más que pasará 
desapercibida”.

TOLHUIN SUMA CUATRO CALLES A SU PLAN 
DE PAVIMENTACIÓN

OBRAS CON FONDOS PROPIOS
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El encuentro se desarrolló en la Cancillería Argentina, donde las provincias contaron con un Panel de Turismo Provincial, para 
dar a conocer la oferta de su destino. 

TIERRA DEL FUEGO PRESENTE EN EL LANZAMIENTO DE 
LA TEMPORADA DE VERANO 2024–2025

Asimismo formaron parte de esta 
acción representantes del sector públi-
co y privado quienes dieron a conocer  
promociones y beneficios para el turis-
mo nacional e internacional de cara a 
lo que será la temporada de verano.

En torno a esto el titular del Insti-
tuto Fueguino de Turismo Dante Quer-
ciali detalló que “el Fin del Mundo 
tiene potencial para tanto al mercado 
nacional como internacional, tendre-
mos que redoblar esfuerzos para que 
a través de la promoción turística se 
siga dando a conocer la naturaleza 
que el destino tiene para ofrecer, para 
esto vamos a tener una promoción del 
10% para los residentes nacionales de 
Argentina y 20% para los jubilados y 
planes de 3 y 6 cuotas sin interés tanto 
para agencias de turismo, excursiones, 
hotelería y todas las actividades que 
tiene nuestra provincia”.

Además, Querciali afirmó que “es-
tos encuentros siempre son propicios 
para encontrarnos con las autorida-
des de los entes de turismo naciona-
les , intercambiar visiones de trabajo y 
con nuestros pares protagónicos para 
continuar el trabajo que venimos rea-

lizando en la promoción de la Pata-
gonia en general”. Cabe mencionar 
que el encuentro fue encabezado por 
el vicejefe de Gabinete del Ministerio 
del Interior, Lisandro Catalán quien 
brindó la bienvenida a los presen-
tes, acompañado por el secretario de 
Turismo, Ambiente y Deportes de la 
Nación, Daniel Scioli quien aseguró 
que “el turismo receptivo había me-
jorado, gracias al trabajo de ustedes, 
las provincias argentinas” y arriesgó: 
“Preveo una gran temporada”.

Asimismo la subsecretaria de Tu-
rismo de la Nación, Yanina Martínez, 
moderó el panel del sector privado 
donde participaron representantes 
de la Cámara Argentina de Turis-
mo (CAT), Federación Argentina de 
Asociaciones de Empresas de Viajes 
y Turismo (FAEVYT), Federación de 
Cámaras de Turismo de la República 
Argentina (FEDECATUR) y Asocia-
ción de Hoteles de Turismo de la Re-
pública Argentina (AHT) detallando 
cada una de las propuestas para la 
temporada venidera.

Del mismo modo las entidades 
que forman parte del sector turístico 

tuvieron un espacio para dar a cono-
cer sus actividades y calidad de sus 
servicios, como Parques Nacionales, 
un panel de Líneas Aéreas que dan 
conectividad a la República Argenti-
na (JetSmart y Aerolíneas Argentinas) 
compartieron sus rutas, beneficios y 
promociones de cara a la temporada.

También el Instituto Nacional de 
Promoción Turística (INPROTUR) 
presentó la campaña con la cual Ar-
gentina se muestra en el mundo y con 

la cuál participará en FITUR 2025, con 
eje sobre el emblemático producto ar-
gentino: la Ruta 40.

Para culminar el funcionario pro-
vincial, indicó que “continuaremos 
trabajando para tener una excelente 
temporada de verano, el Fin del Mun-
do tiene mucho para ofrecer, es una 
temporada magnífica para disfrutar 
de nuestros entornos naturales con un 
escenario único, servicios de calidad y 
excelente gastronomía”.

ACTUALIDAD
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CASO SOFÍA

PARA LA FISCAL, EL NUEVO PEDIDO DE ADN 
PUEDE SER DETERMINANTE 

La desaparición de Sofía Herrera, 
ocurrida el 28 de septiembre de 2008 
en un camping cercano a Río Grande, 
continúa siendo un misterio que con-
mueve a la Argentina. Dieciséis años 
después, nuevas pruebas y declaracio-
nes han reactivado la causa, generando 
esperanzas en su madre, María Elena 
Delgado, quien nunca dejó de buscar a 
su hija desaparecida cuando tenía tres 
años y ocho meses.

En un inesperado giro, los fiscales 
del Distrito Judicial Norte de Río Gran-
de vincularon el caso Sofía con la desa-
parición de Loan Peña, el niño de cinco 
años visto por última vez en junio de 
este año en el Algarrobal, provincia de 
Salta. 

La conexión entre ambos casos sur-
ge a partir de la figura de Carlos Pérez, 
un exmilitar detenido en Salta, quien 
ahora está bajo la lupa por su presunta 
implicancia en ambos sucesos.

Una reciente declaración testimo-
nial de Carmen Haase, testigo clave, 
situó a Pérez en Río Grande el día que 
desapareció Sofía. Según Haase, com-
partió un asado en un camping cercano 

La causa por la desaparición de Sofía Herrera suma nuevas pruebas tras 16 años. Un pedido de ADN podría ser clave para vincular 
a un imputado con el caso. Fiscales y familiares insisten en reactivar la búsqueda.

al lugar de los hechos junto al exmilitar 
y otros miembros de la Armada. Aun-
que no se trata del mismo camping 
donde estaba la familia de Sofía, la de-
claración encendió las alarmas, sumán-
dose a antecedentes que ya señalaban a 
Pérez como una figura sospechosa en la 
investigación.

En junio pasado, otra pista lo rela-
cionó indirectamente con el caso. Du-
rante una entrevista televisiva, la ima-
gen de su hija generó especulaciones 
por su parecido físico con Sofía. Aunque 
los datos del Registro Nacional de las 
Personas y de Migraciones confirmaron 
que la niña tiene 14 años y nació en Ba-
hía Blanca, descartando que pudiera ser 
Sofía, los fiscales decidieron solicitar un 
análisis de ADN para despejar dudas. 
“Si el ADN da negativo, pediremos dis-
culpas, pero si es positivo, avanzaremos 
hasta dar con los responsables”, sostuvo 
la fiscal Mónica Macri.

La madre de Sofía, María Elena, ex-
presó sus emociones encontradas fren-
te a estas especulaciones. “Todo el tiem-
po estoy viendo imágenes de niñas que 
podrían ser Sofía. Es increíble cómo la 

gente colabora”, afirmó. A pesar de los 
años, Delgado mantiene la esperanza 
de reencontrarse con su hija y apoya las 
nuevas medidas investigativas.

En paralelo, la fiscalía de Río Grande 
solicitó colaboración a la Policía de In-
vestigaciones de Chile (PDI) para difun-
dir imágenes actualizadas de Sofía en la 
región. Además, se ha reactivado el pe-
dido de captura internacional para José 
Dagoberto Díaz Águila, alias “Espanta la 
Virgen”, un ciudadano chileno prófugo 
y sospechoso en la causa.

Mientras tanto, se planean nuevas 

declaraciones testimoniales para pre-
cisar detalles sobre los movimientos de 
Pérez y los asistentes al asado descrito 
por Haase. “Tenemos que situar quién 
más estaba, si Pérez se retiró antes o 
después. Son pequeños datos que pue-
den ser cruciales”, señalaron fuentes 
judiciales.

La complejidad del caso, marcado 
por numerosas hipótesis y años de in-
certidumbre, sigue siendo un desafío 
para la justicia. “Si el ADN da negativo, 
pediremos disculpas y si da positivo 
brindaremos y seguiremos buscando al 
autor”, señaló una de las fiscales a car-
go de la investigación, Mónica Macri. 
“Necesitamos empezar a descartar y 
cerrar hipótesis. Son demasiados años. 
Lo único que buscamos es la verdad”, 
concluyó.

Con las nuevas líneas de investiga-
ción la causa que marcó a una familia y 
a todo un país avanza, en busca de res-
puestas que lleven al paradero de Sofía 
Herrera.

RÍO GRANDE CELEBRÓ LA 4° EDICIÓN 
DEL “MERCADO NAVIDEÑO”

Comerciantes, emprendedores y 
productores de nuestra ciudad lle-
naron los stands con sus productos, 
acompañados de la marca “RGA Ali-
mentos” en la venta de pollos. 

Vecinos de la ciudad acompaña-
ron esta propuesta durante el fin de 
semana, disfrutando de los espectá-
culos y la presencia de Papá Noel.

Miles de riograndenses visitaron el 
Mercado Navideño disfrutando de los 
shows, el Pesebre Viviente, la llegada 
de Papá Noel y los precios accesibles 
para las mesas de Navidad.

Durante el sábado y domingo, el 

gimnasio del colegio Don Bosco reci-
bió a las familias de nuestra ciudad, 
quienes aprovecharon esta propuesta 
que realiza el Municipio de Río Gran-
de hace 4 años.

Es importante destacar que este 
espacio es una oportunidad para que 
comerciantes, emprendedores y pro-
ductores muestren sus productos, en 
pos de ampliar sus ventas.

Tanto el sábado como el domingo 
se vendieron corderos de producción 
local, diferentes cortes de carne, po-
llos de la marca RGA Alimentos, va-
riedad de frutas y verduras.

ACTUALIDAD

EL CONSEJO MUNICIPAL DE DISCAPACIDAD 
TIENE NUEVAS AUTORIDADES

USHUAIA

El Consejo Municipal de Discapa-
cidad (COMUDI) de Ushuaia cuenta 
con nuevas autoridades para el pe-
riodo 2024-2026, tras la elección de 
autoridades que se realizó en el mar-
co de la asamblea extraordinaria que 
tuvo lugar en el Centro Integrador de 
Políticas Sociales del Municipio.

La comisión directiva está integra-
da por Patricia Campos de la Funda-
ción por el Desarrollo Inclusivo como 
vicepresidenta; Agustina Cardozo 
como secretaria; Nair González de 
la ONG “Como vos, yo” como primer 
vocal titular; Laura Villarreal de la 
ONG “Tú puedes” como primer vocal 
suplente; Antonela Limachi como se-
gundo vocal titular y Miguel Ledesma 

como segundo vocal suplente.
La COMUDI, que es presidida por 

el intendente Walter Vuoto en repre-
sentación del Ejecutivo municipal 
–cargo no electivo-, nuclea a organi-
zaciones y asociaciones vinculadas 
a la discapacidad, concejales y veci-
nos de la ciudad.
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Myriam Martínez negó le restó gravedad a la falta de prestaciones en la OSEF. Llamó a trabajadores, jubilados y autoridades a 
trabajar en un plan conjunto para superar el déficit.

MARTÍNEZ DIJO QUE “NADIE SE ESTÁ 
MURIENDO” POR LA FALTA DE PRESTACIONES

La legisladora Myriam Martínez, re-
presentante del bloque oficialista Forja 
en la Legislatura de Tierra del Fuego, se 
refirió al crítico estado económico-fi-
nanciero de la Obra Social del Estado 
Fueguino (OSEF). En declaraciones a 
la emisora radial Aire Libre, Martínez 
aseguró que el déficit de la obra social 
estatal es alarmante, pero negó enfáti-
camente las acusaciones de que haya 
muertes de afiliados debido a la falta 
de prestaciones. “No es como mani-
fiestan algunos, aquí nadie se ha muer-
to por la falta de prestaciones”, afirmó.

La legisladora explicó que la OSEF 
atraviesa un serio problema económi-
co, según lo revelado en un informe 
preliminar elaborado por un actuario 
con la colaboración del Tribunal de 
Cuentas. “El informe primario detectó 
un déficit muy importante y realizó 17 
recomendaciones. Vamos a tener el in-
forme final en el mes de abril. Mientras 
tanto, hemos solicitado a los represen-
tantes del directorio que trabajen en 
un proyecto para abordar este déficit 
y garantizar los recursos necesarios”, 
indicó.

Martínez enfatizó la necesidad de 
cooperación entre todas las partes 

involucradas, incluidos los represen-
tantes de los trabajadores y jubilados, 
para presentar una propuesta sólida 
al gobernador. “Es fundamental que 
podamos contar con este proyecto al 
inicio del año. Después, cuando no 
pueden financiar la obra social, es el 
gobierno el que tiene que salir a auxi-
liar la falta de recursos. Y es una reali-
dad que la obra social, tal como está, 
no puede continuar”, señaló.

Durante su intervención, la legis-
ladora defendió el carácter solidario 
de la OSEF y subrayó el alto costo de 
algunos medicamentos que cubre el 
sistema. “Un medicamento puede 
costar 400 millones de pesos para un 
beneficiario. Muchas veces, como son 
medicamentos de altos costos, no cu-
bren el 40%, cubren el 100%. Entonces 
tenemos que hablar con seriedad. Esto 
es salud, es bienestar, y entre todos nos 
tenemos que ayudar”, expresó.

Frente a las críticas, Martínez reite-
ró que nadie busca perjudicar a la obra 
social y desestimó las acusaciones de 
desatención grave. “Nadie se está mu-
riendo porque no tiene prestación. 
Esto no es verdad tampoco, no es ver-

dad. Yo he hecho muchas entrevistas 
con este tema, he dejado mi teléfono, 
y no he recibido ningún tipo de con-
sulta relacionada con casos de falta de 
atención por parte de la obra social”, 
afirmó.

La legisladora también destacó el 
trabajo realizado en la Comisión N.º 
5 de Salud, donde el directorio de la 
OSEF presentó su presupuesto y res-
pondió las inquietudes de los legisla-
dores. “Ha quedado claro que es una 

OSEF

cuestión económica-financiera. Hay 
muchos que pretenden que uno diga 
otra cosa, pero no es verdad”, concluyó.

El futuro de la OSEF dependerá, se-
gún Myriam Martínez, de un esfuerzo 
conjunto entre los sectores involucra-
dos y de la presentación de propuestas 
concretas que permitan superar la cri-
sis actual. La legisladora insistió en que 
el debate debe centrarse en soluciones 
viables, siempre priorizando el bienes-
tar de los afiliados.
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PARA BLANCO FUE UNA SORPRESA SU 
MAYOR PRESENCIA EN MEDIOS NACIONALES

Este fenómeno, según indicó, le 
tomó por sorpresa, pero también le 
permitió reflexionar sobre su rol como 
legislador y su conexión con la realidad 
fueguina en el contexto nacional.

“Para mí fue una sorpresa el interés 
que uno despertaba en algún tipo de 
apreciaciones, porque creo que debe 
ser por eso. O por la manera de prestar-
me a contestar lo que se me pregunte”, 
expresó Blanco por FM Master’s al refe-
rirse a su impacto mediático. 

Reconoció además la importancia 
de su equipo de prensa, compuesto por 
personal de planta del Senado, cuyas 
conexiones fueron clave para facilitar 
su exposición pública. Sin embargo, su-
brayó que las posiciones que adoptó en 
temas sensibles y controversiales tam-
bién jugaron un papel decisivo en su 
visibilidad.

El senador señaló que su presencia 
en los medios nacionales tuvo una re-
percusión directa en su provincia: “La 
verdad que repercute mucho porque 
cada vez que salgo en algún medio na-
cional, siempre recibo mensajes de acá. 
Eso fue muy positivo, una de las pocas 

El senador nacional de Tierra del Fuego por la Unión Cívica Radical, Pablo Blanco, destacó el inusual crecimiento de su presencia 
en los medios periodísticos nacionales durante el año 2024, atribuyéndolo tanto a la relevancia de los temas que abordó como a 
sus particulares posturas al respecto. 

cosas positivas que me deja mi expe-
riencia en el Senado de la Nación por-
que la verdad que yo me imaginaba 
otra cosa. El Senado pensé que era otra 
cosa, realmente”.

Blanco también reflexionó sobre las 
tensiones generadas por la defensa de 
la Ley 19.640, que establece beneficios 
fiscales para Tierra del Fuego. “Por de-
fender la Ley 19.640 es una eterna dis-
cusión que tengo, no solamente con 
(el jefe de uno de los bloques de dipu-
tados de la UCR) Rodrigo De Loredo, 
sino con muchos correligionarios y de 
otros partidos políticos que no entien-
den la problemática o no entienden 
lo que es Tierra del Fuego”, afirmó. En 
este sentido, reveló un cruce particu-
lar con De Loredo, a quien respondió: 
“Si yo calculo los beneficios que tiene 
la industria automotriz y la proporcio-
nalidad del empleo que genera con lo 
que genera la industria en Tierra del 
Fuego, me parece que vos tenés que 
callarte la boca y pedir disculpas”.

El senador lamentó lo que denomi-
nó una “visión porteño centrista” que, 
a su juicio, limita el entendimiento del 

país a ciertas regiones como Buenos 
Aires, Córdoba, Entre Ríos y Mendoza, 
dejando de lado otras provincias como 
Tierra del Fuego.

Blanco repasó además algunos de 
los debates más relevantes y conflicti-
vos que enfrentó en su rol legislativo. 
Mencionó la discusión sobre la Ley 
del Aborto como un ejemplo de inten-
sidad y divisiones internas: “Fue una 
discusión bastante tensa y que estu-
vimos hasta último momento viendo 
cómo salía. La postura que yo sostenía 
no fue la que salió triunfante, pero fue 
una muy buena discusión, muy inten-
sa, pero un tema muy chocante tam-
bién”.

En ese aspecto, el senador expre-
só su desacuerdo con la idea de revi-
sar nuevamente la legislación sobre el 
aborto que impulsa el oficialismo, algo 
que considera ya resuelto: “Me parece 
que es un tema que ya se ha discutido 
largamente y me parece que si quere-
mos ser un país serio, no podemos es-
tar cambiando ese tipo de leyes cada 

dos o tres años de acuerdo a las con-
veniencias políticas. Ojalá hubiéramos 
podido tener otro resultado, pero para 
mí ya es una situación saldada”.

Otro momento significativo fue su 
voto, junto a Martín Lousteau, en con-
tra del resto del bloque radical durante 
el tratamiento del decreto de necesidad 
y urgencia (DNU) 70/23. Según Blan-
co, “era una postura que, si bien todos 
coincidían en que el decreto de ne-
cesidad de urgencia no era el camino 
adecuado, algunos creíamos que había 
que ya derogarlo, y otros sostenían que 
había que buscar otra alternativa. Eso 
fue también un momento de discusión 
sobre todo con los pares dentro del blo-
que”.

Con una combinación de reconoci-
miento mediático y profundos debates 
legislativos, Pablo Blanco concluye un 
año que, según sus propias palabras, 
dejó en evidencia tanto las dificultades 
del Senado como las complejidades de 
representar una provincia periférica en 
el escenario político nacional.

CRECIMIENTO MEDIÁTICO
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El diputado analizó el año legislativo 2024 en la Cámara y valorizó la performance de su partido. Reclamó mejorar el diálogo entre 
Nación y provincia, para lo cual se mostró dispuesto a cooperar.

PAULI CONFORME CON EL TRABAJO EN 
DIPUTADOS DE LA LIBERTAD AVANZA

El diputado nacional por Tierra del 
Fuego, Santiago Pauli, integrante del 
bloque La Libertad Avanza (LLA), rea-
lizó un balance del año legislativo en 
la Cámara de Diputados, destacando 
logros de su espacio político, pese a los 
pronósticos en contrario, y subrayan-
do la necesidad de mejorar el diálogo 
entre el Gobierno nacional y la provin-
cia.

Pauli, entrevistado en FM Master’s, 
comenzó recordando las dificultades 
iniciales que enfrentaba su partido de-
bido a su escasa representación parla-
mentaria: “Si hablamos netamente de 
lo legislativo, yo recuerdo haber ha-
blado para esta fecha del año pasado 
con personas que saben mucho más 
que yo de política y una de las cosas 
que me decían era que probablemen-
te no íbamos a poder hacer nada en el 
Congreso por la debilidad numérica 
que teníamos. Tenemos menos de 40 
diputados entre 257 y tenemos siete 
senadores en total del bloque de La Li-
bertad Avanza”.

Sin embargo, según el legislador, la 
realidad superó las expectativas nega-
tivas iniciales: “La visión era que ni Mi-
lei ni LLA iban a poder hacer mucho en 
materia de pasar leyes o imponer una 
agenda legislativa. Sin embargo, yo 
veo que no fue tan así en 12 meses. [...] 
Aprobar grandes leyes, la más renom-
brada ha sido la ley bases, pero ha ha-
bido otras muy importantes, demues-
tra que hemos sido capaces de generar 
ese diálogo con otros espacios, así que 
por ese lado estoy contento”.

Pauli también reconoció que el tra-
bajo parlamentario ha sido una expe-
riencia de aprendizaje para él, dado a 
su reciente ingreso a la política legisla-
tiva: “Obviamente tengo menos expe-
riencia que otras personas que están 
ocupando ese lugar. Sin embargo, creo 
que dentro del espacio de LLA no he 
estado solo en esa tarea”.

El diputado destacó los esfuerzos 
de su bloque en Tierra del Fuego para 
posicionar los intereses de la provincia 
en la agenda nacional. “Hemos podi-
do, como espacio en Tierra del Fuego, 
imponer una visión pro Tierra del Fue-
go en LLA y en el gobierno nacional. 
No solo en los temas más obvios, como 
la 19640 y su defensa, sino también en 
otras cosas e incluso en algunas ideas 
que tuvo el gobierno en su momento 
que no terminaron permaneciendo 
en la agenda legislativa porque hemos 

insistido con una mirada a favor de la 
provincia”.

Además, subrayó la relevancia del 
trabajo que se realiza fuera de los fo-
cos mediáticos. “Creo que son cosas 
que a veces se hacen más en silencio, 
o no hay videos de esas cosas, pero es 
tan importante ese trabajo hacia den-
tro de un espacio político [...] Ser dipu-
tado implica el trabajo del videito que 
después se puede subir de lo que ha-
bló desde la banca, pero también hay 
mucho del diálogo hacia dentro de un 
espacio para defender los intereses de 
la provincia”.

En cuanto a la relación entre Nación 
y provincia, Pauli fue claro al señalar la 
necesidad de fomentar el diálogo, su-
perando las diferencias partidarias: 
“Falta más diálogo. Creo que eso es 
central. Obviamente yo tengo una mi-
rada a favor del gobierno nacional y sé 
que ha estado abierto el diálogo, pero 
no quiero cargar toda la culpa sobre el 
gobierno provincial, porque si no cae-

mos en la crítica fácil”.
El legislador enfatizó que las ges-

tiones políticas son temporales y que 
el objetivo final debe ser el bienestar 
de los ciudadanos. “Hay que mejorar el 
diálogo, más allá de las diferencias po-
líticas o ideológicas, porque en última 
instancia los que se benefician son los 
fueguinos, ni siquiera los partidos polí-
ticos que son circunstanciales. Por eso 
creo que hay que seguir fomentando 
ese diálogo para poder gestionar, apro-

bar cuestiones tanto en la Legislatura 
como en el Congreso, o cuestiones 
que tengan que ver con acuerdos 
para que la provincia se beneficie”.

Finalmente, reafirmó el compro-
miso de su espacio político en esta 
dirección: “Por mi parte y de parte de 
nuestro espacio está el compromiso 
de seguir tratando de mejorar esos 
canales de diálogo”, concluyó en su 
análisis Santiago Pauli, diputado na-
cional.

BALANCE 2024
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OBRAS EN RÍO GRANDE: PESE AL RETIRO 
DE NACIÓN, EL AÑO FUE POSITIVO

La arquitecta Silvina Mónaco, se-
cretaria de Planificación, Inversión y 
Servicios Públicos del Municipio de 
Río Grande, realizó un balance de su 
gestión en un año marcado por la ad-
versidad, debido al retiro del financia-
miento nacional para la obra pública. A 
pesar de las dificultades, la funcionaria 
destacó los logros alcanzados y el es-
fuerzo del municipio por mantener la 
transformación urbana en la ciudad.

Mónaco, por FM Master’s, reco-
noció el impacto que tuvo la falta de 
apoyo financiero por parte del gobier-
no nacional, lo que obligó a la gestión 
local a reestructurar sus prioridades y 
adaptarse a un escenario económico 
complejo. “Fue dificilísimo. Yo siempre 
miro el vaso medio lleno y creo que, a 
pesar de todo, podemos hacer un cie-
rre positivo”, afirmó, en alusión a los 
retos enfrentados durante el año.

La secretaria de Planificación e Inversión y Servicios Públicos del Municipio formuló un balance de gestión a pocos días de 
concluir un año particularmente difícil, a raíz del retiro de la Nación del financiamiento de la obra pública.

La funcionaria detalló que la situa-
ción demandó un alto grado de orga-
nización y replanificación. “Hemos 
podido organizarnos mejor después 
de mitad de año en adelante para 
retomar el plan de obras que tenía-
mos previsto. Costó mucho, es cierto. 
Porque obviamente que, sin el apoyo 
del gobierno nacional, con los recur-
sos que tiene el municipio y con los 
problemas financieros que ha tenido 
toda nuestra comunidad, es muy difí-
cil también todo el tema de recauda-
ción de coparticipación”.

Una de las decisiones más comple-
jas fue la de establecer prioridades, un 
ejercicio que implicó ajustes signifi-
cativos respecto de las metas origina-
les. “Afrontar 100% un plan de obras 
como el que veníamos teniendo, que 
siempre fue nuestra intención seguir, 
fue sumamente complejo”, explicó. A 

pesar de ello, destacó que se pudieron 
abordar las necesidades más urgen-
tes, aún cuando ello supuso pospo-
ner algunos proyectos. “Uno siempre 
quiere llegar a cada rincón de nuestra 
ciudad, lo hemos hecho durante años, 
tener presencia en todos los barrios, 

pero ahora hemos tenido que priorizar 
qué hacer antes que otras cuestiones”, 
expresó.

El esfuerzo conjunto del municipio, 
sus trabajadores y las empresas priva-
das fue otro de los pilares en los que 
Mónaco hizo énfasis. Según explicó, la 
colaboración de las compañías permi-
tió implementar nuevas modalidades 
de trabajo, mientras que el personal 
municipal fue fundamental para eje-
cutar obras bajo administración di-
recta. “Hemos tenido mucho apoyo de 
las empresas y eso lo quiero destacar. 
Hemos tenido que aplicar otras moda-
lidades justamente porque no siempre 
se puede tercerizar, entonces hemos 
potenciado el trabajo por administra-
ción, que no es un tema menor”, su-
brayó.

Asimismo, valoró el impacto que 
tiene contar con una gestión que prio-
riza la calidad de vida de los vecinos y 
el mantenimiento de la infraestructura 
básica. “Estoy tan orgullosa del trabajo 
que se ha hecho desde la gestión, o sea 
que hoy por hoy yo tengo que dar una 
nota y que los problemas sean ‘bue-
no, mirá, necesito mejorar un bache, 
seguimos con pavimentación, me en-
cantaría que mejoren esta plaza’. Que 
los problemas sean esos, que no sean 
de servicios básicos que atenten la ca-
lidad de la vida de nuestros vecinos, la 
verdad es que me parece un montón”, 
afirmó.

En un contexto inflacionario que 
complica la ejecución de proyectos a 
largo plazo, la planificación a media-
no plazo ha sido una estrategia clave 
para el municipio. “No es fácil sostener 
obras largas en el tiempo, hemos tra-
bajado con obras más cortas, tenemos 
una planificación a mediano plazo 
porque realmente es muy complicado 
sostenerlas en el tiempo”, explicó Mó-
naco.

A modo de conclusión, la secreta-
ria destacó los resultados obtenidos, 
pese a las adversidades, y reafirmó su 
compromiso con el desarrollo urbano 
de Río Grande. “Para mí siempre el ba-
lance en cualquier año es positivo, más 
allá de lo complicado que fue, que sos-
tengo que va a seguir siendo complica-
do, hemos tenido resultados asombro-
sos con los que hemos podido hacer” 
sintetizó finalmente Silvina Mónaco.

ACTUALIDAD
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PESE A LOS CONTROLES, LOS CASOS DE 
ALCOHOL AL VOLANTE NO BAJAN

El funcionario reconoció que el 
contexto económico impactó signi-
ficativamente en la administración 
municipal. “Fue un año muy comple-
jo económicamente. Lo que vivimos 
todos como vecinos y vecinas a nivel 
económico se refleja en el municipio 
por una cuestión lógica. Lo que tiene 
que ver con la quita de fondos del go-
bierno nacional, el desfinanciamiento 
y la suspensión de distintas obras que 
tenían ese origen, la verdad es que 
eso hace que uno tenga que repensar 
cómo invierte los recursos del muni-
cipio, repensar cuáles son las políticas 
públicas que se llevan adelante y en 
ese sentido el desafío tuvo esa carga 
extra este año”, explicó.

Molina también destacó el rol cen-
tral de la Secretaría de Gobierno, de la 
cual dependen múltiples áreas clave 
como Comercio, Bromatología, Trán-
sito, Transporte, Logística y Defensa 
Civil. En este sentido, afirmó que “eso 
nos ha dado un balance en materia de 
control, a mi entender, positivo”. 

“Lamentablemente seguimos te-
niendo todos los fines de semana en 
los controles de tránsito personas con 
alcoholemia positiva. Trabajamos mu-
cho en educación este año”, subrayó. 
Durante 2024, el municipio imple-
mentó un intenso programa de ope-
rativos de tránsito, con una frecuencia 
que, según el secretario, llegó a alcan-
zar “dos o tres controles diarios, de-
pendiendo el día”.

El secretario de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, el abogado César Molina, ofreció en FM Master’s un análisis detallado de 
la gestión al frente de esa área en 2024, destacando los principales desafíos enfrentados en un año atravesado por dificultades 
económicas y una fuerte apuesta a los controles vehiculares y la gestión del transporte público.

Las estadísticas revelan la magni-
tud del problema: hasta noviembre 
se labraron más de 3.500 actas por 
infracciones, muchas de ellas relacio-
nadas con documentación vehicular, 
aunque también se registró un “nú-
mero significativo de alcoholemias”. 

Además, Molina señaló que va-
rios accidentes con víctimas fatales 
estuvieron vinculados a esta proble-
mática. “Apelamos a la comunidad en 
esto, porque es una cuestión de res-
ponsabilidad individual, más allá de 
todos los controles que pueda hacer 
el municipio”, enfatizó.

En cuanto al transporte público, 
Molina abordó una de las cuestio-
nes más controvertidas del año: la 
irrupción de Uber en Ushuaia. “Ob-
viamente que este año estuvo teñido 
por la discusión de Uber, que hoy se 
encuentra en la justicia. Eso generó 
una complejidad extra para el trans-
porte habilitado, más allá del contex-
to económico”, indicó, al tiempo que 
destacó los esfuerzos por “controlar 
y sostener el trabajo de los que han 
trabajado al volante de manera habi-
litada tanto taxis como remises y las 
distintas modalidades que existen”.

En síntesis, el año 2024 fue para 
la Secretaría de Gobierno de Ushuaia 
un período marcado por una econo-
mía adversa, la continuidad de con-
ductas irresponsables en el tránsito y 
el debate sobre nuevas modalidades 
de transporte.

USHUAIA

EDICTO 

El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 del Distrito Judicial 
Norte, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, prosecretaria interina a cargo de la 
Dra. Camila Almonacid, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino N° 
6675 —Barrio YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos caratulados “BANCO 
PATAGONIA SA C/ ROLON EVARISTO FABIAN S/ PREPARA VIA EJECUTIVA. HOY 
EJECUTIVO”, expediente N° 43960/2024, cita a EVARISTO FABIAN ROLON, DNI 
N° 17.475.101; para que dentro del plazo de CINCO (05) días, comparezca a estar a 
derecho, constituya domicilio procesal oponga excepciones, bajo apercibimiento 
de llevar adelante la presente ejecución designando defensor oficial (CPCC:467.3 
y 160.1).- 
Río Grande,  16 de diciembre de 2024. 
PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE MAYOR 
CIRCULACION 
CAMILA L. ALMONACID – Prosecretaria Interina
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EXPECTATIVA

EL IMPACTO DE LA BAJA DEL IMPUESTO 
PAIS EN LA ECONOMÍA ARGENTINA
Su eliminación reducirá costos en bienes y servicios internacionales, pero plantea desafíos para la industria, las reservas del 
BCRA y las cuentas fiscales. Economistas anticipan un impacto limitado en los precios.

Con la reciente eliminación del 
Impuesto PAIS, una medida imple-
mentada hace cinco años, el panora-
ma económico se enfrenta a una serie 
de cambios que prometen tanto be-
neficios como desafíos. La iniciativa, 
anunciada por el ministro de Econo-
mía Luis Caputo y precedida por una 
reducción en septiembre, busca con-
solidar un proceso de desinflación que 
se ha venido desarrollando en el país, 
al mismo tiempo que plantea interro-
gantes sobre su efecto en los precios, 
las importaciones, los servicios y la es-
tabilidad fiscal.

En términos de precios, la supre-
sión del Impuesto PAIS tiene el poten-
cial de reducir los costos de productos 
importados, especialmente en rubros 
como tecnología, electrodomésticos y 
alimentos. 

No obstante, los analistas advierten 
que este impacto no será uniforme. 
Lorenzo Sigaut Gravina, economista 
director de Equilibra Consultores, re-
cordó que, durante la reducción pre-
via de septiembre, “algunas cosas en 
el margen bajaron de precio en pesos, 
sobre todo productos importados, 
pero las bajas fueron puntuales y, en 
algunos casos, transitorias”. En este 
contexto, se espera que el efecto actual 
sea aún más limitado.

La cuestión del traslado de estas 
reducciones al consumidor final tam-
bién genera dudas. Si bien los costos 
de importación disminuirán, el ajuste 
dependerá de si los empresarios de-
ciden trasladar esta baja a los precios 
o si optan por recuperar márgenes de 
ganancia. 

“Muchos de los productos electró-
nicos son importados o fabricados en 
gran parte con piezas importadas, por 
lo que deberían tender a bajar el precio 

o mantenerlo”, afirmó Sigaut Gravina, 
pero subrayó que este fenómeno po-
dría no ser inmediato ni generalizado.

Miguel Kiguel, director de Econ-
views, añadió que la medida abara-
tará importaciones y permitirá a los 
consumidores acceder a productos 
importados a precios más bajos. Sin 
embargo, expresó preocupación por el 
efecto que esto tendrá sobre la indus-
tria nacional: “Los productores locales 
tendrán más dificultades debido al 
atraso cambiario y al fortalecimiento 
del peso frente al dólar oficial”.

Por otro lado, el impacto será más 
directo en servicios internacionales, 
como turismo y suscripciones digita-
les, actualmente gravados con com-
ponentes del dólar tarjeta. Claudio 
Caprarulo, economista de Analytica, 
consideró que este cambio es positivo 
para “normalizar el sistema de pre-
cios y el pago de importaciones”, pero 
alertó sobre los riesgos asociados. La 
eliminación del Impuesto PAIS podría 
incentivar las compras en el exterior y 
aumentar la presión sobre las reservas 
del Banco Central.

Desde una perspectiva fiscal, el fin 
de este tributo representa un desafío 
significativo. El impuesto había sido 
una importante fuente de recauda-
ción, contribuyendo con aproximada-
mente el 1,5% del PBI. Su eliminación 
obligará al Gobierno a buscar meca-
nismos alternativos de financiamien-
to, posiblemente mediante otros im-
puestos o recortes en el gasto público. 

Kiguel señaló que esta decisión “se 
basa más que nada en la esperanza de 
aumento de recaudación en IVA, ga-
nancias, seguridad social, impuesto al 
cheque, y quizá algún ingreso adicio-
nal por la recuperación económica”.

El economista Martín Kalos, de 

Epyca, subrayó que, aunque la medi-
da podría abaratar ciertos servicios y 
bienes importados, también incenti-
vará una mayor salida de divisas, algo 
crítico para un Banco Central que ya 
enfrenta dificultades para mantener 

reservas suficientes. “Esta medida aba-
rata las importaciones y, por lo tanto, va 
a generar mayor demanda de bienes im-
portados por encima de los nacionales. 
La pregunta es si eso es artificialmente 
inducido por el Gobierno”, planteó.
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USHUAIA

CONVOCAN DOCENTES PARA DAR CLASES DE 
ESPAÑOL A VISITANTES ANGLOPARLANTES
La directora del Portland Institute Ushuaia y de Patagonia Spanish School, Solange Puig, anunció una convocatoria para docentes 
fueguinos interesados en enseñar español a visitantes angloparlantes que llegan a Ushuaia durante la temporada estival.

 Esta iniciativa busca cubrir la de-
manda de clases de español que surge 
cada verano, una actividad que com-
bina el turismo con el aprendizaje de 
idiomas en un entorno único como el 
fin del mundo.

En diálogo con FM Master’s, Puig 
explicó: “Se terminaron las clases de 
inglés, alemán y portugués, que es lo 
que estamos dando. Las clases de es-
pañol son las que siguen”. 

“Nuestros docentes, nuestros pro-
fesores de español, obviamente tra-
bajan durante todo el año y ahora 
empiezan sus merecidas vacaciones. 
Entonces, nos faltan docentes de es-
pañol, que es lo que estamos buscan-
do para la temporada estival”, señaló 
Puig, destacando que la enseñanza de 
este idioma tiene una tradición con-
solidada en la institución desde antes 
de 2006.

La convocatoria está dirigida a 
profesionales de diversas áreas de la 
enseñanza, incluyendo profesores de 
Lengua y Literatura y maestras de gra-
do, ya que los estudiantes presentan 
una amplia diversidad en niveles de 

conocimiento del idioma. “Tenemos 
una amplia gama, no sólo de nivel de 
español super inicial con nada de es-
pañol, hasta intermedios y avanzados. 
Hay gente que viene hablando mara-
villosamente el español”, explicó Puig.

Además, la directora subrayó la he-
terogeneidad del público que asiste 
a las clases: “Tenemos chicos chicos, 
adolescentes a partir de los 19 o 20 
años y adultos también que vienen de 
todas partes del mundo”. Entre ellos, 
destaca la presencia de estudiantes 
universitarios estadounidenses, en-
viados por la organización School for 
International Training (SIT), con la 
que la escuela mantiene un convenio 
desde 2019.

Estos grupos, compuestos por en-
tre 15 y 20 estudiantes, permanecen 
en Ushuaia por tres meses y medio, 
donde combinan su capacitación aca-
démica con el aprendizaje intensivo 
del español. Según Puig, estos jóvenes 
también se hospedan en casas de fa-
milia, lo que les permite una inmer-
sión cultural total.

Puig destacó que la falta de docen-

tes no es un problema nuevo, pero 
que se ha intensificado en los últimos 
años debido a la recuperación del tu-
rismo internacional tras la pandemia. 
“La falta de docentes siempre suce-
de, lo que pasa es que hemos estado 
intensificando mucho la promoción 
del español y creo que después de la 
pandemia, que se cortó bastante todo, 
ahora empieza a retomar y esto vuelve 
a tomar la vida que tenía hace muchos 
años”, explicó.

Para preparar a los interesados, la 
institución ofrecerá una capacitación 
específica, con el objetivo de dotar a 
los docentes de herramientas para 

enseñar a extranjeros, una tarea que, 
según Puig, tiene particularidades pro-
pias: “Parece que es fácil, pero no es tan 
así”. “Hay mucha gente que no sabe 
inglés y piensa que no va a poder dar 
clase. No, para nada, de hecho, una de 
las profes que tenemos no sabe hablar 
nada de inglés y da al grupo más básico 
de español”, afirmó Puig.

“La idea es comunicarse y lograr ex-
presar, y que los chicos estén inmersos, 
porque lo mismo van a quedarse en ca-
sas de familia y la familia no sabe inglés, 
entonces ese es el desafío, es intensivo 
porque se le enseña a full las 24 horas” 
concluyó.
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INAUGURARON LA PLAZA “SOR 
JUANA CARRERE” Y EL PLAYÓN 
“ESPERA POR LA VIDA”

La Municipalidad de Ushuaia inau-
guró en la tarde del viernes, la plaza “Sor 
Juana Carrere” y el playón deportivo 
“Espera por la Vida”, ubicado en la calle 
Rucci del barrio San Vicente de Paul.

La concejala Yésica Garay junto a 
sus pares, Nicolás Pelloli y Gabriel De la 
Vega, el jefe de Gabinete, Sebastián Iriar-
te, funcionarios de las distintas áreas, 
con vecinos y vecinas del lugar, realiza-
ron el tradicional corte de cinta.

En un ambiente de festejo y alegría, 
donde hubo variedad de juegos de la 
Kermes “La Vida es una Sonrisa”, la Ban-
da de Música del Municipio acompañó 
la presentación para deleitar la tarde, 
donde los protagonistas fueron las fami-
lias junto a los niños, niñas y jóvenes que 
supieron disfrutar de la tarde soleada, 
donde además de los flamantes juegos 
de la plaza hubo lugar para los partidos 
de fútbol, como así también del disfrute 
del chocolate caliente con tortas fritas 
que fueron realizados por los vecinos del 
barrio.

Previo a corte de cinta,  la secreta-
ria de Planificación e Inversión Pública 
Belén Borgna recordó cuando “lamen-
tablemente el gobierno nacional dio 

MURCIA: “PARA LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE PUERTOS EL 
BALANCE DE ESTE AÑO ES POSITIVO”

El Presidente de la Dirección Provin-
cial de Puertos (DPP), Roberto Murcia, 
calificó como “totalmente positivo” el 
balance general del trabajo realizado 
por el organismo durante este año, ase-
gurando que en la temporada de cru-
ceros 2024-2025 están confirmadas 540 
recaladas en el Puerto de Ushuaia.

“Además del trabajo que se realiza en 
la temporada de cruceros, es muy posi-
tivo el haber podido terminar la obra de 
ampliación del muelle y poder ampliar 
el trabajo con las empresas de carga y 
pesca, ya que ambos sectores tienen su 
impacto en la actividad económica de la 
Provincia”, explicó.

En ese sentido, Murcia enfatizó la 
importancia de las obras de infraes-
tructura encaradas por el Gobierno de 
la Provincia, entendiendo que “esto nos 
permite continuar trabajando muchísi-
mo y seguir en la promoción de nuestro 
puerto como la puerta de entrada a la 
Antártida”.

“El Puerto representa un movimien-
to económico muy importante en dife-
rentes puntos, porque la carga tiene un 
impacto y el turismo tiene un impacto 

que no alcanza solamente a la ciudad de 
Ushuaia sino que tiene alcance regional, 
porque muchos de los cruceristas que 
vienen a Ushuaia después terminan en El 
Calafate; Puerto Madryn o en el resto del 
país”, valoró.

Por último, el funcionario destacó que 
para la temporada de cruceros 2025-2026 
“tenemos cerca de 500 recaladas con-
firmadas y ya suman 400 recaladas para 
la temporada 2026-2027 porque la Di-
rección Provincial de Puertos trabaja en 
cuanto a la asignación de sitios con tres 
años de anticipación”.

de baja el programa que estaba finan-
ciando esta obra”, pero “el intendente 
Walter Vuoto, tomó la decisión de hacer 
los esfuerzos necesarios para terminar la 
plaza, entendiendo el papel que cumple 
no solo en el barrio, sino en el sector de la 
ciudad, donde las infancias deben tener 
el espacio para realizar actividades de-
portivas y también recreativas”.

La plaza cuenta con una variedad 
de juegos integrados con su respectivo 
cerco, pisos de caucho de colores y su 
respectiva luminaria, con el objetivo de 
garantizar seguridad y espacios para que 
sean compartidos con las familias.

En tanto indicó que “la plaza tiene un 
área de estar, con bancos individuales 
y bancos corridos con terminación en 
madera, y cestos metálicos con tapa que 
comparten la tipología del mobiliario 
urbano utilizado en los nuevos espacios 
públicos propuestos por el municipio”. 

De la misma manera la funcionaria 
explicó que “se generó una planificación 
de la circulación peatonal y las conexio-
nes con los espacios materializados con 
Intertrabado de adoquines, paños de 
hormigón peinado y farolas urbanas dis-
tribuidas en toda la plaza”.

USHUAIA USHUAIA



23 de Diciembre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

LANZAN EL PROGRAMA DE TURISMO SOCIAL 
“DESCUBRIENDO TIERRA DEL FUEGO”

El programa contempla la organiza-
ción de visitas guiadas a sitios emble-
máticos de la región, con el objetivo de 
ofrecer a los participantes una oportu-
nidad de recreación, educación y con-
tacto con la naturaleza en paisajes que 
destacan por su diversidad y valor am-
biental.

Entre las actividades propuestas, se 
destacan:

Viernes 3 de enero: Visita a la “Reser-
va Urbana Punta Popper” en la ciudad 
de Río Grande. La excursión tendrá una 
duración estimada de seis horas.

Sábado 4 de enero: Recorrido por la 
“Cascada del Viento” en Ushuaia, con 
una duración aproximada de cinco ho-
ras.

Domingo 5 de enero: Visita a la “Re-
serva Provincial Río Valdez” en la ciu-
dad de Tolhuin, actividad de unas seis 
horas de duración.

El punto de encuentro será la Direc-
ción de Información y Estadísticas en 
Tolhuin, donde se realizará el registro 
de participantes y una charla introduc-

El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y Producción, anunció el lanzamiento del programa de verano 
“Descubriendo Tierra del Fuego”, una iniciativa destinada a promover el conocimiento de los principales atractivos de la provincia 
durante los meses de enero y febrero.

TOLHUIN

toria previa al traslado hacia el desti-
no.

El programa está dirigido a per-
sonas de entre 18 y 64 años, quienes 
deberán completar una declaración 
jurada al momento de inscribirse en 
las oficinas correspondientes. El cupo 
será limitado a 18 participantes por 
actividad y la fecha límite para anotar-
se es el 31 de diciembre de 2024.

Se recomienda a los interesados 
llevar ropa cómoda, calzado adecua-
do para trekking, botella de hidrata-
ción y vianda para el almuerzo. Las 
salidas están programadas para las 
12:00 horas y se solicita puntualidad, 
con un tiempo máximo de espera de 
10 minutos.

Para participar, se deberá com-
pletar el formulario de inscripción 
disponible en el siguiente enlace: ht-
tps://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSdzy0P6PxadoX8KELopvr-
GrLpTmB8gEbt0yazznxjIjOk5kUQ/
viewform

LA ASOCIACIÓN FUEGUINA DE 
KARTING PRESENTÓ SU NUEVA 
COMISIÓN DIRECTIVA

Se llevó adelante un encuentro en-
tre el subsecretario de Deportes, Die-
go Radwanitzer, y la nueva comisión 
directiva de la Asociación Fueguina 
de Karting encabezada por su presi-
denta, Carla Brizzi. 

El mismo tuvo lugar en el marco 
del Plan de Acompañamiento a Clu-
bes e Instituciones Deportivas, lo cual 
sirvió a la Asociación en la presenta-
ción de los miembros de la nueva co-
misión.

El equipo de trabajo de la Asocia-
ción Fueguina de Karting estuvo re-
presentado por su nueva presidenta 
Carla Brizzi, el vicepresidente Enzo 
Maciel, el tesorero Santiago Maciel y 
la secretaria Florencia Blanco. 

Durante la reunión, se compartie-
ron diversas iniciativas y proyectos 

CONOCÉ CÓMO ACCEDER A TURNOS 
EN EL LABORATORIO MUNICIPAL

En el Laboratorio Municipal de 
Análisis Clínicos y Biología Molecular 
“Dr. Fernando Carlos Matera”, la Se-
cretaría de Salud ofrece una forma de 
solicitud por WhatsApp más ágil para 
que los vecinos y vecinas obtengan 
sus turnos y entrega de resultados 
más rápido y fácil.

La solicitud de turnos se realiza en 
los horarios de 7 a 14 horas, comu-
nicándose vía WhatsApp al número: 
2964-586014 o de manera presencial, 
acercándose a Gobernador Anadón 
735 (Chacra II).

En este establecimiento, las y los 

vecinos pueden realizarse estudios de 
rutina como hemograma; glucemia; 
urea, creatinina, hepatograma; coles-
terol, triglicéridos; orina completa, 
urocultivo, así como diagnóstico de 
enfermedades infecciosas respirato-
rias (Tuberculosis); VIH; entre otros.

Es de destacar que el Laboratorio 
de Análisis Clínicos y Biología Molecu-
lar, pionero en la región y con la mayor 
complejidad de la Patagonia, tiene la 
certificación del reconocido Instituto 
ANLIS-Malbrán, participa activamente 
del programa de evaluación externa de 
la calidad (PEEC) de la Fundación Bio-
química Argentina.

que buscan potenciar la actividad 
en Río Grande con especial énfasis 
en la proyección de escuelas infan-
tiles, la mejora de la infraestructura 
local sumado a la creación de una 
estructura deportiva y técnica que 
favorezca el desarrollo de los pilo-
tos.

En este sentido, el subsecretario 
Diego Radwanitzer destacó la im-
portancia del karting en la ciudad y 
manifestó: “sabemos la relevancia 
que tiene este deporte, por eso ce-
lebramos la regulación de esta Aso-
ciación con la que ya diagramamos 
una agenda de trabajo para el 2025. 
Este encuentro sirve para fortale-
cer el vínculo y trabajar de manera 
conjunta en el crecimiento de la 
actividad”.

DEPORTES RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

COLAPINTO AFIRMÓ QUE SERÁ “EL 
MEJOR PILOTO DE RESERVA”

El piloto argentino de Williams, la-
mentó no haber terminado la tempo-
rada con los resultados positivos con 
los que había comenzado. Respecto a 
su futuro en la F1, afirmó que “hay que 
esperar y siempre estar preparado, 
porque yo no tenía butaca para 2025 y 
terminé corriendo en 2024”.

Franco Colapinto, el piloto argen-
tino de la escudería de Williams, ase-
guró que va a ser “el mejor piloto de 
reserva“ que haya, tras confirmarse la 
grilla definitiva que determina que no 
tendrá una butaca para la temporada 
2025 de la Fórmula 1.

Tras varios meses de negociación 
con escuderías como Red Bull, Racing 
Bulls y Alpine, este viernes el segundo 
equipo en cuestión, confirmó la llega-
da del franco argelino Isack Hadjar y, 
con esta noticia, se terminó de definir 
los pilotos que competirán en la si-
guiente edición de la máxima catego-
ría del automovilismo mundial.

Si bien por el momento no hay nin-
guna confirmación al respecto, lo más 
probable es que el piloto argentino 
sea reserva de Williams en la tempora-
da 2025. Al mismo tiempo, contó que 
hubo varias negociaciones con Red 
Bull Racing después de sus primeras 
carreras, pero que ellos “tienen una 
academia muy fuerte de pilotos“. “Ne-
cesitan mostrar que funciona, que tie-
nen candidatos para subir a cualquie-
ra de los cuatro autos, y cuando se fija 
un precio por un piloto, como lo hizo 
Williams conmigo, las negociaciones 
empiezan a entrar en otro camino“, 
agregó Colapinto.

Respecto al panorama futuro y su 

GOBIERNO VOLVIÓ A IMPUTAR A 
EMPRESAS POR INCLUIR TASAS Y 
CARGOS EN LAS FACTURAS

En detalle, el listado está com-
puesto por 94 empresas. Las mismas 
contradijeron a la Resolución 267/24 
que está vigente desde el 11 de octu-
bre.

El Gobierno, a través de la Secre-
taría de Industria y Comercio del Mi-
nisterio de Economía, imputó a un 
total de 94 empresas por incluir en 
sus facturas tasas o cargos ajenos a 
los bienes y servicios contratados. En 
total, fueron abiertos 112 nuevos ex-
pedientes para determinar el incum-
plimiento de la Resolución 267/24.

En detalle, dicha medida entró en 
vigencia el 11 de octubre de este año. 
La misma detalla que “de esta mane-
ra, se evitará la inclusión de cargos 
que no corresponden a un servicio y 
que vulneren la libertad de elección 
de los consumidores forzándolos a 
pagar montos adicionales al momen-
to de abonar las tarifas”.

El Gobierno imputó a casi 100 em-

presas por incumplir una norma de la 
Secretaría de Industria y Comercio

En detalle, se abrieron sumarios a 
compañías oriundas de Buenos Aires, 
Catamarca, Chubut, Córdoba, Corrien-
tes, Entre Ríos, La Pampa, Mendoza, 
Misiones, Neuquén, San Luis, Santa Fe, 
Tierra del Fuego y Tucumán.

Una vez que las empresas hayan 
recibido las notificaciones, tendrán el 
lapso de cinco días hábiles para hacer 
su descargo. Cumplido ese plazo, la Se-
cretaría de Industria y Comercio podrá 
sancionar a las empresas que no cum-
plieron la norma, de acuerdo a lo pre-
visto por la Ley 24.240 de Defensa del 
Consumidor, que contempla multas de 
hasta $2.130 millones de pesos.

No es la primera vez que el Gobier-
no avanza con este tipo de imputacio-
nes. Ya en noviembre la secretaría ha-
bía iniciado el mismo proceso a otras 
95 empresas de 20 provincias distintas.

situación, afirmó que “hay que espe-
rar y siempre estar preparado, por-
que yo no tenía butaca para 2025 y 
terminé corriendo en 2024 en la Fór-
mula 1. Hay mucha dinámica, hay 
situaciones que se presentan y que 
hacen que las cosas sucedan, como 
fueron mis nueve carreras de este 
año“.

El oriundo de Pilar fue firme con 
haber tenido una gran experiencia 
junto a Williams y que está muy agra-
decido por eso. “Mirando el panora-
ma en general, creo que hice un buen 
trabajo e intenté maximizar la opor-
tunidad que me dio Williams. Las 
cinco primeras rondas fueron muy 
buenas“.

Las últimas carreras de Colapinto 
fueron accidentadas y con resulta-
dos poco esperables, que comenza-
ron en Brasil, en lo que definió como 
“una experiencia dura: neumáticos 
intermedios por primera vez, la pri-
mera vez con un auto de Fórmula 1 
con lluvia“. Agregó que como novato 
debía pasar por esas experiencias y 
sentenció: “No fue el final de tempo-
rada que quería. Me hubiera gustado 
mucho más si hubiéramos termina-
do como empezamos, pero así es la 
Fórmula 1“.

DEPORTES ACTUALIDAD


